

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA  
MARTES 29 DE NOVIEMBRE DE 2016**

Ocho columnas



**OCDE teme también mal clima económico**

Baja proyección de crecimiento de Mexico de 3% a 2.3% para 2017



**Quitaria la Corte privilegio a STPRM**

Prepara fallo antimonopolio



**Crecen delitos contra empresas**

Encuesta. Atacaron a 4 millones de firmas en el 2015

**EL ECONOMISTA**

**Pemex va con Chevron en aguas profundas**

Participaran en la licitación de 10 campos en el Golfo



**\$138 mil millones, costo a empresas por delitos: Inegi**

La Cifra aumento casi 17% en un bienio, revela encuesta



**Inegi: pierden negocios casi 139 mil mdp por delitos**

Encuesta Nacional de Victimización de Empresas 2016



EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

**Arrecian las extorsiones a empresas**

Pierden 139 mil mdp por crimen



**Trump, por poner fin al acuerdo EU-Cuba**

El presidente electo advierte que lo terminara si La Habana no se abre a un mejor "trato" para cubano-estadounidenses

**La Razón**

**Fidel Castro a Salinas: "ojala usted convenza a Clinton"**

Conversaciones secretas

**El Sol de México**

## **Gobernadores van por el poder y asaltan al PRD**

Ruptura preelectoral, acusan senadores

**unomásuno**

## **¡Valle de Muerte!**

Zitlala, Guerrero...

 **LA PRENSA**

## **¡Corren!**

Desalojo en IMSS de La Raza al llevar paciente contaminado con fosforo de aluminio y sospechosa carga; no pasó nada

**OVACIONES**

## **Cuestan 139 mmdp robos a empresas**

Han sido víctimas 35.5 por ciento, revela Inegi

## **Panorama Nacional**

### **Peña Nieto acudirá a los funerales del líder histórico (La Jornada, Patricia Muñoz y Alonso Urrutia, p.p. p. 16)**

El presidente Enrique Peña Nieto acudirá hoy a los funerales y homenaje del líder histórico de la Revolución Cubana, Fidel Castro, fallecido el viernes pasado a los 90 años. La presencia del mandatario mexicano –que asistirá acompañado por la canciller, Claudia Ruiz Massieu– patentiza la histórica buena relación que han sostenida ambas naciones, incluso en los momentos de tensión, en los albores de la revolución, y sólo con la excepción de los dos gobiernos de extracción panista.

Peña Nieto saldrá a La Habana poco después del mediodía y se estima que retornará esta misma noche. Será la tercera ocasión que acudirá a la isla. En la primera visita, en ocasión de la Cumbre de Estados Latinoamericanos y del Caribe de enero de 2014, el Presidente mexicano fue de los pocos líderes latinoamericanos que se reunieron en privado con el comandante Fidel Castro en su residencia privada en La Habana.

Al justificar el viaje, el embajador de México en Cuba, Enrique Martínez y Martínez, sostuvo que es palpable el impacto que ha tenido el deceso del líder revolucionario en el pueblo cubano, el cual manifiesta profunda tristeza; se puede palpar el sentimiento general que vive la gente.

Para el diplomático se tiene que estar aquí para ver que la isla está en periodo de duelo; se siente un vacío, un hueco muy grande que está dejando el comandante en jefe de la Revolución Cubana en la población, que aunque polémico, sin duda es un ciudadano universal que hizo historia, un personaje que dejó huella profunda en su paso por la vida y luchó contra viento y marea defendiendo sus principios.

En los primeros minutos del sábado, cuando trascendió la noticia del deceso del legendario líder cubano, Peña Nieto emitió sus condolencias al pueblo y gobierno de la isla en su cuenta de Twitter: Lamento el fallecimiento de Fidel Castro Ruz, líder de la Revolución Cubana y referente emblemático del siglo XX, y agregó un segundo mensaje: Fidel Castro fue un amigo de México, promotor de una relación bilateral basada en el respeto, el diálogo y la solidaridad.

Al anunciar oficialmente el viaje, la Secretaría de Relaciones Exteriores señaló que la presencia del presidente Enrique Peña Nieto en la ceremonia es reflejo del aprecio del pueblo mexicano hacia el pueblo cubano y del excelente nivel en que se encuentra la

relación entre ambos países. Es, asimismo, una muestra del reconocimiento de México al comandante Fidel Castro, que siempre fue amigo de México y promotor de una relación bilateral basada en el respeto, el diálogo y la solidaridad.

Por otra parte, en la embajada de Cuba en México el libro de condolencias está abierto desde ayer y hasta el 4 de diciembre.

### **Gobernadores van por el poder, acusan a senadores y asaltan al PRD**

(El Sol de México, Gabriel Xantomila, p.p. p. 5 A)

El bloque de gobernadores de Morelos, Michoacán, Tabasco y Quintana Roo buscan fracturar al PRD, pues “van por el asalto al partido, van por el poder”, y en coalición por apoyar una eventual candidatura presidencial del dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya, para impedir la llegada a Los Pinos de López Obrador, coincidieron los senadores Luis Sánchez, Armando Ríos Piter y Miguel Barbosa.

Esos gobernadores, señalaron, también están apoyados por el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle y por las corrientes Nueva Izquierda y Galileos. Sin embargo, advirtieron que al interior del partido hay corrientes “fuertes” que se oponen a ello.

El coordinador perredista, Miguel Barbosa Huerta, detalló “que hubo una reunión -una noche anterior al informe del gobernador de Tabasco, Arturo Núñez-, en la Casa Grijalva, donde se consolidó un acuerdo entre los gobernadores ahí presentes (por cierto, Carlos Joaquín es un alfil de Moreno Valle).

El acuerdo, impedir que López Obrador gané la elección por la Presidencia de la República, ésa es su convicción y ese es el acuerdo que consolidaron”, enfatizó.

Y es que todo comenzó cuando el pasado 20 de noviembre los gobernadores de Michoacán, Tabasco y Morelos, surgidos del PRD, así como el de Quintana Roo, que viene de coalición, formaron un grupo para demandar “piso parejo” en la renovación de la dirigencia nacional de su partido, pactada para agosto del próximo año, como un primer paso para definir una política de alianzas y al candidato presidencial.

En ese sentido, el senador Luis Sánchez Jiménez dijo que a esos cuatro gobernadores se le ocurrió ir al asalto del PRD; “quieren asaltar al PRD, quieren ir por el poder del PRD, eso es lo que estamos viendo, es su intención de fondo para poder incidir en las decisiones que se toman desde el Partido, lo que jamás lo habíamos visto”.

Pero explicó que al interior del PRD también hay un bloque mayoritario que se opone a la pretensión de los Galileos y de Nueva Izquierda de ir con el PAN; “ahora, sabemos, de ir con Ricardo Anaya a la Presidencia de la República con tal de que no llegue Andrés Manuel. Es muy difícil explicar cómo es que se alían a la derecha para que no llegue la izquierda a gobernar este país, es un problema que van a tener, porque hasta ahora las pretensiones no son tan abiertas como lo estamos descubriendo y lo estamos diciendo. Van con Ricardo Anaya y están usando a los gobernadores con la fuerza que tienen ellos para tratar de incidir no solamente con su opinión, sino que seguramente los veremos actuando, metiendo las manos en los estados, mandando gente a los estados para tratar de llevar votos hacia lo que ellos pretenden”.

Miguel Barbosa destacó que atrás del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle “hay engaños”, por eso mete al gobernador de Quintana Roo, Carlos Joaquín, “una voz dentro de los gobernadores para una alianza con el PAN. Yo hablo de la estrategia y del acuerdo consolidado por los gobernadores del PRD y por una o dos corrientes del PRD.

### **OCDE teme también mal clima económico (El Universal, Leonor Flores, p.p. cartera B1)**

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) advirtió que México se enfrenta a choques externos desfavorables que pueden frenar la actividad económica.

Por esa razón, la OCDE se sumó al recorte de expectativas económicas que ya hicieron el Fondo Monetario Internacional (FMI), el Banco de México (Banxico) y el consenso de analistas reflejado en la encuesta de CitiBanamex para 2017.

En el reporte Global Economic Outlook, el organismo ajustó a 2.6% el estimado de crecimiento para la economía de México que dio a conocer en junio pasado y lo ubicó en 2.2% para el cierre de 2016; en tanto, para 2017 la colocó en 2.3%, desde el nivel de 3% del reporte anterior.

Hace un año, la OCDE estimaba que en 2016 México crecería 3.1% y 3% en 2017, pero factores externos como el ambiente político en Estados Unidos y la fuerte caída de los precios del petróleo limitan su avance, al igual que los recortes al gasto público.

“Pese a beneficiarse de una mayor demanda de importaciones en Estados Unidos, se prevé que la expansión de la economía mexicana se vea afectada por incertidumbres respecto a las políticas en Estados Unidos”, enfatizó en el reporte.

Por los mismos argumentos, la evaluación anual para México que realizó el directorio ejecutivo del FMI también incluyó una rebaja en el pronóstico para 2017 a 2.25%, desde 3% estimado en octubre pasado.

A su vez, Banxico cambió la semana pasada su estimado de expansión del PIB del próximo año de un rango que estaba entre 2% y 3%, a un intervalo de 1.5% a 2.5%.

Incertidumbre externa. En el nuevo reporte de la OCDE se advierte que la disminución en la producción de petróleo y los recortes del gasto público pesan sobre la economía. Destacó que los riesgos asociados a estas proyecciones incluyen incertidumbres sobre las políticas externas, reducciones adicionales en la producción de petróleo y confianza empresarial e inversión privada más débiles.

Sin embargo, el organismo consideró que nuestra economía seguirá beneficiándose de un tipo de cambio competitivo, una sólida expansión del crédito y mejoras continuas en el mercado de trabajo con el apoyo de las reformas estructurales del gobierno y un entorno de baja inflación.

Por el contrario, un aumento en los precios del petróleo podría favorecer tanto el déficit de cuenta corriente como el fiscal, consideró.

En la parte interna, asentó que la plena implementación de las reformas estructurales, en especial la educativa, será clave para impulsar el crecimiento a largo plazo.

Hizo ver que si bien el gobierno está haciendo un esfuerzo por cumplir su objetivo de déficit de los requerimientos financieros del sector público (RFSP), esto refleja en gran medida la recepción del remanente de operación del banco central.

### **\$138 mil millones, costo a empresas por delitos: Inegi (La Jornada, Susana González, p.p. p.22)**

El costo por los delitos que se cometen en México contra las empresas o unidades económicas se incrementó 16.7 por ciento durante el último bienio, al pasar de 119 mil millones de pesos en 2013 a 13 mil 9 millones en 2015, revela la tercera Encuesta Nacional de Victimización de Empresas (Enve) levantada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) el año pasado, cuyos resultados se dieron a conocer este lunes.

A consecuencia de la inseguridad, una quinta parte de las empresas a nivel nacional (21.1 por ciento) dejaron de manejar efectivo, otro 18.6 por ciento redujeron sus horarios de producción y comercialización, 14.6 por ciento cancelaron inversiones, 7.5 por ciento dejaron de comercializar sus productos o hacer negocios, y en 5.4 por ciento de los casos los dueños dejaron de asistir al negocio. Dichas cifras se disparan en los estados de Guerrero, Morelos e Hidalgo.

La encuesta indica que más de la tercera parte de las empresas que operan en México, es decir, 35.5 por ciento, fueron víctimas de un delito el año pasado, contra 33.6 por ciento en 2013. Por tamaño y sector, las grandes compañías y las que pertenecen a la industria fueron las más afectadas.

Los delitos que padecieron son del fuero común y van desde robo hormiga o asalto de mercancía, dinero, insumos o bienes hasta extorsión, fraude o corrupción, pero se excluyen delitos del fuero federal como narcotráfico, delincuencia organizada y lavado de dinero, porque no son susceptibles de medirse en una encuesta de victimización,

puntualizó en conferencia de prensa Adrián Franco Barrios, director general de estadísticas de gobierno, seguridad pública y justicia del Inegi.

Sobre el costo que la inseguridad y los delitos implican para las empresas, Adrián Franco indicó que los 138 mil 9 millones de pesos referidos equivalen a 0.73 por ciento del producto interno bruto (PIB) del país. La cifra incluye tanto las pérdidas económicas que registran las empresas a consecuencia de los delitos que sufren y que representan 47.2 por ciento del total, como el gasto que hacen en medidas preventivas tales como cambiar o instalar cerraduras, candados, alarmas, cámaras de vigilancia, puertas o rejas, o bien contratar seguros y vigilancia privada.

Las estadísticas del Inegi muestran que aunque en general 35 de cada centenar de empresas sufrieron algún delito, la cifra subió a 40 por ciento entre las que pertenecen al sector industrial y a 61 en el caso de las empresas grandes y 50 entre las pequeñas. El delito con mayor incidencia sigue siendo el robo o asalto de mercancía, dinero, insumos o bienes, mismo que además presentó un incremento de 28.7 por ciento con respecto a 2013. La extorsión, por su parte, superó al robo hormiga como el segundo delito con mayor incidencia, al presentar un incremento de 34.3 por ciento con respecto al nivel estimado en 2013, puntualizó el Inegi.

### **Sera Chevron socio de Pemex en Mexico (El Financiero, Sergio Meana, p.p-5 Economía)**

Pemex tendrá como socio a la estadounidense Chevron y a la japonesa Inpex Corporation para participar en la Ronda 1.4 de licitaciones de campos en aguas profundas que se celebrará el próximo 5 de diciembre, anunció la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH).

Ese día habrá dos licitaciones: una para elegir un socio para Pemex en Trión, y otra donde el Estado mexicano, a través de la petrolera nacional y sus socios, concursará por 10 bloques ubicados en aguas profundas. En sesión ordinaria del Órgano de Gobierno de la CNH, en la que se dieron los nombres de las empresas acreditadas para participar en ambos concursos, no se hizo diferencia de quiénes presentarán propuestas para qué concurso, por razones estratégicas de competencia. Sin embargo, el órgano regulador del sector de hidrocarburos hizo públicos los nombres de 15 licitantes formados por 17 empresas, de las cuales ocho concursarán de manera individual y siete en alguna forma de consorcio o equipo. La lista de participantes individuales se conforma por: BHP Billiton, BP, China Offshore, Exxon, PC Carigali, Pemex, Statoil y Total. Los consorcios son Atlantic Rim con Shell; Chevron con Pemex e Inpex; Eni con Lukoil; Murphy con Ophir, PC Carigali y Sierra Oil; Statoil con BP y Total; por último, Total con Exxon. Algunas de las empresas participan de forma individual como en consorcio o incluso en más de un consorcio lo cual es permitido por las bases de licitación siempre y cuando no presenten más de una oferta para un mismo campo. Para analistas es positivo que la petrolera mexicana se haya decidido aliar con Chevron, la compañía de Estados Unidos que tiene una de las mayores plataformas petroleras dentro del Golfo de México. Entre los beneficios que traerá esta compañía se encuentran la propia infraestructura de ductos submarinos en los que se puede transportar los hidrocarburos que sean extraídos de las aguas profundas de lado mexicano, dijo Javier Estrada Estrada, director de la práctica de petróleo y gas de PwC. "Tienen intereses muy cerca de Perdido, pero Chevron aparte se distingue por tener un muy buen sistema de costos en aguas profundas y de éxito exploratorio."

### **Trump, por poner fin al acuerdo EU-Cuba (La Crónica de Hoy, Agencias en Washington, p. web)**

El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, lanzó ayer una advertencia a través de Twitter, en la que amenazó con romper el acercamiento diplomático de su país con Cuba, a no ser que el gobierno de Raúl Castro se preste a negociar cambios en su política interna.

“Si Cuba no está dispuesta a hacer un acuerdo mejor para el pueblo cubano, los cubano-estadunidenses y EU en su conjunto, pondré fin al acuerdo”, escribió el magnate en la red social.

De este modo, Trump continúa con la línea que marcó a partir del sábado, tras conocerse la muerte del histórico líder y dictador socialista Fidel Castro. Entonces, el republicano aseguró que su régimen fue “brutal”, y prometió trabajar para que el pueblo cubano pudiera “iniciar finalmente su camino hacia la prosperidad y libertad”.

Además, ayer, uno de los portavoces del equipo de transición, Jason Miller, aseguró que, en la cuestión diplomática con la isla, las prioridades del presidente electo serán “la liberación de los presos políticos, el retorno de los fugitivos de la justicia estadounidense y también la libertad política y religiosa para todos los cubanos que viven bajo opresión”. Miller agregó que EU quiere un pacto “en el que no nos tomen por tontos”.

Sin embargo, estas intenciones del presidente electo se presentan complicadas. Por un lado, su plan de transición incluyó la pasada semana a Mauricio Claver-Carone, un férreo defensor del embargo a Cuba, como responsable del equipo para el Departamento del Tesoro.

Y por el otro lado, los expertos coinciden en considerar que el gobierno castrista se opondrá frontalmente a hacer concesiones en su política interna. “Los cubanos no van a hacer concesiones sobre su política nacional”, aseguró ayer William LeoGrande, experto en Cuba en la American University y autor de un libro sobre el proceso de deshielo. LeoGrande matizó que si lo que quiere Trump son cambios en la “relación bilateral”, es posible que Raúl Castro sea “más flexible”.

### **“Peligro real de hundimiento para el nuevo aeropuerto” (La Jornada, Emir Olivares Alonso, p. contraportada, p.3)**

El nuevo aeropuerto internacional de la Ciudad de México no debe construirse en los terrenos del antiguo Lago de Texcoco, porque se trata de una zona con una depresión tectónica, además de que 90 por ciento del suelo es arcilloso y se puede hundir por desecación, es una zona altamente sísmica y con grandes cargas y descargas de agua pluvial; además, secar o entubar todas las corrientes de agua para mandarlas al lago Nabor Carrillo sería un ecocidio.

Así concluyeron académicos universitarios y organizaciones civiles, quienes participaron recientemente en un foro sobre la inviabilidad de ese proyecto. Ayer, en la Facultad de Arquitectura de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se presentó la declaratoria del foro académico En defensa de la vida y el patrimonio del Lago de Texcoco.

En el documento se dio a conocer que investigaciones recientes definen el hundimiento anual de la zona en 30 centímetros, es decir, tres metros en diez años, y corroboran su vulnerabilidad, pues el riesgo de inundación es real.

Denunciaron que pese a la promesa del titular del Ejecutivo federal, Enrique Peña Nieto, de que no se afectaría a los habitantes de la región, ha sucedido todo lo contrario y se han dado amenazas, se han baleado algunas casas, se ha hostigado, perseguido y despojado de tierras a quienes se oponen al proyecto. Además, por la explotación de los terrenos y la extracción de material de los cerros sagrados se han causado problemas de salud, de medio ambiente y de tierras.

El nuevo aeropuerto no tiene que ver con planeación estratégica, técnica ni tecnológica, sino sólo con el interés del negocio.

Integrantes del Frente Amplio No Partidista en contra del Nuevo Aeropuerto y otros Megaproyectos en la Cuenca del Valle de México señalaron también que en un acto ilegal el gobierno federal hizo pasar como consulta pública una reunión informativa realizada en 2014 en Ecatepec para aprobar la manifestación de impacto ambiental (MIA). En esa ocasión, de 21 participaciones, 18 se manifestaron contra la nueva terminal aérea.

Hoy, la nivelación del terreno para los caminos y las pistas, así como la construcción de la barda perimetral del nuevo aeropuerto, ya provocan la explotación de minas, la construcción de gigantescos basureros, incineradores, gasoductos, infraestructura carretera no requerida, asentamientos irregulares, centros comerciales, desaparición de espacios públicos y comercio local, despojo de tierras de cultivo y de uso común, cambio de uso de suelo de forestal a agrícola y de éste a urbano, entre otras anomalías.

## Procuraduría Agraria

### Política de mediación de Poder Judicial local descansa en la formación (20 minutos.com.mx, Redacción, p. web)

Ciudad de México.-José Gómez González, consejero de la Ciudad de México, dijo que la política de mediación del Poder Judicial capitalino descansa en la formación de cuadros para contar con mediadores altamente calificados, tanto públicos como privados, escolares y comunitarios para las delegaciones políticas. Durante la entrega de certificados a mediadores privados egresados de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Ciudad de México, Universidad Panamericana del “diplomado en mediación privada”, señaló que el Tribunal Superior de Justicia capitalino comparte con la sociedad civil la responsabilidad de resolver sus conflictos a través de fórmulas alternativas. Recordó que hace nueve años sólo había 10 mediadores, y hoy la Ciudad de México cuenta ya con 580 profesionales, principalmente licenciados en derecho, formados como mediadores para la gestión y resolución de controversias legales, pues los capacitados en el Tribunal asciende a más de 900, incluidos los 580 ya mencionados. Enfatizó que el Tribunal formalizó convenios con diversas instituciones públicas y privadas, además de los suscritos con Coparmex Ciudad de México y la Universidad Panamericana, también destacan con el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). Asimismo como Locatel; Consejo Ciudadano de Seguridad Pública; delegaciones políticas de la Ciudad de México; Secretaría de Educación Pública (SEP) y Comisión Nacional de Arbitraje Médico (Conamed). También, la **Procuraduría Agraria**; los colegios Nacional de Correduría Pública y de Corredores Públicos de la Plaza del Distrito Federal, y de Notarios del Distrito Federal; Sociedad de Autores y Compositores de México; Asociación Nacional de Intérpretes; las universidades del Claustro de Sor Juana; Iberoamericana; La Salle; Escuela Libre de Derecho, y el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM). El Consejero de la Judicatura de la Ciudad de México, manifestó que el cambio cultural que propicia la política pública de mediación, resulta fundamental potenciar con todos los medios a nuestro alcance la mediación. “Desde hace tiempo conocemos de los procesos de conciliación, arbitraje, mediación como instrumentos válidos, ágiles y productivos para la solución extrajudicial de conflictos de intereses. En ellos, pero sobre todo en la mediación, insistimos bajo mejores y ampliadas perspectivas”, señaló. Gómez González explicó que, a los registros del Tribunal, este año ingresaron a los juzgados dos por ciento menos asuntos que en 2015; es decir, casi cinco mil 700 menos. En paralelo, el Centro de Justicia Alternativa y los mediadores privados atendieron 15 mil 855, lo que revela que la mediación ya es un factor real en la despresurización de cargas de trabajo y en la racionalización del uso de los servicios jurisdiccionales. “La Ciudad de México es un espacio maduro y sensible para solucionar intrínsecamente sus propios problemas y colisión de intereses, que siempre sabrán encontrar vías de acuerdo y solución, además de poner a disposición de todas las entidades federativas los modelos que pueden ser replicados en beneficio de más mexicanos”, dijo.

### Piden cesar al comisario ejidal de Tahmek (Yucatan.com.mx, Redacción, p. web)

Tahmek Yucatan. - En asamblea realizada el pasado domingo en el local del comisariado ejidal, ubicado en el Centro, los ejidatarios recuperaron 33.5 hectáreas de terreno vendidas de manera ilegal por el comisario ejidal, Jorge Félix May Cauich. En la reunión también se recolectaron firmas para destituir al comisario May Cauich y de Hidalgo Jesús Cauich Aké y Luis Reyes Keb, secretario y tesorero de la directiva ejidal, respectivamente. Las firmas serían llevadas ayer mismo a la **Procuraduría Agraria** con un oficio basado en los artículos 22 y 40 de la Ley Agraria El artículo 22 indica que los ejidatarios en asamblea son el órgano supremo y en el 40 se habla de la remoción de los miembros del ejido y de su consejo de vigilancia mediante el voto secreto convocado por la Procuraduría Agraria a partir de la petición de al menos 25% de los ejidatarios registrados o del núcleo al que pertenecen. El documento se llevaría a la Procuraduría Agraria para que ésta convoque a una asamblea para la destitución de las autoridades ejidales. En la asamblea del domingo los ejidatarios inconformes incluso nombraron como comisario ejidal interino a Alfonso Baas Casanova, quien también fungió como presidente de la mesa de debates, acompañado de Pedro Aké como secretario y, como escrutadores, William Jesús Manzanero Casanova y Adolfo Tun Caamal. En la reunión los ejidatarios le quitaron a May Cauich 33.5 hectáreas de las 42.5 de las que se habría apropiado indebidamente y solo le dejaron "las nueve que le corresponden. Recolectan firmas Además recolectaron 330 firmas para solicitar la destitución de May Cauich, a quien acusan de varias irregularidades, entre ellas cobros por vender terrenos ejidales, por renta a apicultores, por medición de terrenos y por la firma de algún documento. —

### **Arnulfo Medina Topete, nuevo líder del Ejido de Zapotán.(Periódico [express.com.mx](http://express.com.mx), Antonio Siordia, p. web)**

Nayarit.-En un ambiente de tranquilidad, de amistad y de respeto, la mañana del pasado jueves, ejidatarios de Zapotán eligieron a su nueva dirigencia, en cuyo proceso resultó ganadora con 98 votos la Planilla de la Gente, representada por Leonardo Nery Rodríguez y encabezada por Arnulfo Medina Topete, mientras que la planilla perdedora, representada por el profesor José Manuel Suarez Ayón, que presidía Alberto Maeda, sólo obtuvo 28 sufragios Dicho evento, celebrado en las instalaciones del Comisariado Ejidal, contó con la presencia de un representante de la **Procuraduría Agraria**, quien avaló el triunfo amplio que obtuvo Arnulfo Medina Topete, quien de esta manera es el nuevo presidente ejidal para el periodo 2016-2019, y le acompañaran, como secretaria Adelaida López Cambero, tesorero Mario Gradilla Castro; como presidente de Vigilancia, Ismael Montaña Camarena. Tras agradecer a los presentes el apoyo que le brindaron, Medina Topete reafirmó su compromiso de trabajar incansablemente en las gestiones correspondientes para sacar adelante a su Ejido. Asimismo, invitó a sus compañeros a sumarse para hacer un solo equipo para obtener más beneficios para ellos y las familias de Zapotán. Previo a la elección, el presidente saliente, Carlos Ayón, presentó ante el pleno de la asamblea un informe de actividades realizadas durante su periodo de administración, el cual fue aprobado sin contratiempo, pues todo mundo quedó satisfecho. Posterior a ello, la nueva dirigencia ejidal recibió diversas muestras de apoyo y solidaridad por parte de sus compañeros, que además se comprometieron a conjuntar esfuerzos para que su programa de trabajo alcance los objetivos propuestos en beneficio de su organización. Tras reconocer el trabajo de su antecesor, Medina Topete dijo que la prioridad de su administración será fortalecer a su ejido a través de un intenso trabajo de gestión ante las dependencias federales, estatales y municipales. que permita a sus representados acceder a los programas establecidos para el sector agrario, que no sólo impulsan la productividad, sino que impactan en la calidad de vida de sus familias. Cabe mencionar que a este evento asistieron representantes de la Procuraduría Agraria del estado, que además de atestiguar el buen desarrollo del proceso, tomaron la protesta de Ley a los integrantes de la nueva Mesa Directiva. Tras culminar el evento, ejidatarios y sus familias fueron convocados a la plaza pública, donde fue organizado un convivio en su honor amenizado con una Banda de esta localidad.

### Castigan a 466 funcionarios por corrupción (24 Hrs, Ángel Cabrera, p.3).

Ciudad de México.-Al menos 466 funcionarios de delegaciones federales han sido sancionados por la Secretaría de la Función Pública (SFP) en la presente administración por supuestos actos de corrupción en todas las entidades del país.

Las faltas van desde negligencia en su actuar, otorgar apoyos económicos fuera de la ley, omitir sus declaraciones patrimoniales, irregularidades en la asignación de contratos y otras.

De acuerdo con la solicitud de información 34,516, en el período de diciembre 2012 y octubre de 2016, más de 400 funcionarios de las delegaciones federales, tanto de las secretarías de Estado como órganos autónomos y desconcentrados, fueron investigados y castigados por la Función Pública.

Las delegaciones federales se encuentran en cada una de las entidades y fungen como enlaces de las dependencias del gobierno de la República con la ciudadanía y las autoridades locales, así como la vigilancia del cumplimiento de programas y obras federales.

El informe de la Función Pública detalla que Chiapas, con 55 servidores públicos sancionados; la Ciudad de México, con 26 y Morelos, con 25, son las entidades con mayor número de irregularidades presentan en delegaciones.

En cuanto a las estadísticas globales, en 2012 se sancionaron a 88 funcionarios, la mayoría en las delegaciones de las secretarías del Trabajo y Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano.

A su vez, en 2013, la SFP impuso castigos a 102 servidores públicos de delegaciones federales, encabezada por la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) y el Fideicomiso de Riesgo Compartido.

Para 2014, se contabilizaron 108 funcionarios sancionados en las delegaciones federales, principalmente de las secretarías de Medio Ambiente y Desarrollo Agrario.

En 2015, la Función Pública registró 60 sanciones correspondientes, en su mayoría, al Centro Médico de Alta Especialidad de Chiapas, un órgano desconcentrado de la Secretaría de Salud, así como Desarrollo Social.

Hasta el corte de octubre de este año, se tienen registros de 34 sanciones en la Profepa, el Centro Médico de Alta Especialidad en Chiapas y Liconsa.

En cifras globales, de las 466 sanciones impuestas entre 2012 y 2016, la mayoría se trataron de suspensiones temporales y amonestaciones, y sólo ocho casos derivaron en la destitución de los funcionarios por faltas graves.

Faltas graves

Los casos de destituciones de funcionarios federales se han dado, principalmente en Chiapas, Baja California Sur, Veracruz, Colima y Yucatán.

-Rosa María Cristina Fernández, ex directora del Centro Regional de Alta Especialidad de Chiapas fue destituida este año de su cargo por actos de corrupción. En dicho centro se atiende principalmente a población indígena.

-Ricardo Antonio Adame fue relevado de su cargo como delegado del Instituto Nacional de Migración en Baja California Sur por mal uso de funciones.

-Inocencio Yáñez, ex delegado de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), fue destituido de su cargo en Veracruz por la Función Pública por actos de negligencia administrativa

-Elena Díaz, que ocupaba la posición de delegada de la **Procuraduría Agraria** en Colima, perdió también su puesto por actos de negligencia administrativa.

30,289 funcionarios federales habían sido sancionados por la SFP por diferentes actos de corrupción y administrativos hasta 2015

3 entidades destacan por la cantidad de funcionarios sancionados por irregularidades: Chiapas, Ciudad de México y Morelos

8 destituciones se han ejecutado entre los empleados de las delegaciones entre 2012 y 2016

**(Información publicada también en Dossier politico.com)**

## Sector Agrario

### **Programa federal protege a mujeres de violencia por hacinamiento (20 minutos.com.mx, Notimex, p.web).**

San Luis Potosí. -Con la estrategia "Un cuarto más" se protege a niñas y jóvenes de la violencia que se da por el hacinamiento, aseguró la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). La titular de la dependencia, Rosario Robles, aseguró que "cada vida que se toca con un Un Cuarto Más es una vida que se cambia, que se transforma y que para las familias cuenta mucho", para erradicar este tipo de violencia contra la mujer. Durante una gira de trabajo por San Luis Potosí, la funcionaria entregó de manera simbólica 400 obras, de las dos mil 600 que se pusieron en marcha como parte del Programa de Infraestructura, en su vertiente Ampliación y Mejoramiento de Vivienda.; Acompañada por el gobernador de la entidad, Juan Manuel Carreras López, dijo que por otra parte, con el Programa Construye en tu Tierra, los paisanos con un terreno en México pueden tener acceso a un crédito para construir su casa desde donde se encuentren. La funcionaria inauguró también la segunda etapa del Boulevard ferrocarrilero, en el tramo Río Verde a la supercarretera del Fondo Metropolitano "Río Verde-Ciudad Fernández", que tuvo una inversión de los tres niveles de gobierno por 11.7 millones de pesos. Cabe destacar que esta obra unirá a los municipios de Río Verde y de Ciudad Fernández, lo que facilitará llegar a los vehículos de un municipio a otro en solo cinco minutos, lo que antes se hacía en media hora.

**(Información también publicada en Revista punto de vista.com.mx)**

### **Publican autoridades ley de Asentamientos Humanos (Radio Formula.com.mx, Notimex, p.web).**

México.- La Ley General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano significa "un paso trascendental al renovar un marco legal que tenía una vigencia de 40 años y que ya no correspondía a la realidad actual de México", informó la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). En un comunicado, añadió que esta ley fija las normas básicas de gestión de observancia para ordenar el uso del territorio y los asentamientos humanos, con respeto a los derechos humanos, así como el cumplimiento a las obligaciones que tiene el Estado para promoverlos, respetarlos y garantizarlos. La iniciativa de Ley fue aprobada el pasado 13 de octubre por el Congreso, y este lunes fue publicada en el Diario Oficial de la Federación, con 119 artículos y 15 transitorios. Esta disposición entrará en vigor este martes 29 de noviembre. Dicha ley establece la concurrencia de la Federación, de las entidades, municipios y las demarcaciones territoriales para la planeación, ordenación y regulación de los asentamientos humanos en el territorio nacional. A su vez, fija los criterios para que, en el ámbito de sus respectivas competencias, exista una efectiva coordinación y participación para la planeación de las grandes ciudades, con lo que garantizará la protección y el acceso equitativo a los espacios públicos. Además, promueve la participación ciudadana, en particular de mujeres, jóvenes y personas en situación de vulnerabilidad, en los procesos de planeación del territorio con base en el acceso a información transparente, completa y oportuna. También busca fomentar la creación de instrumentos que garanticen la corresponsabilidad del gobierno y la ciudadanía en la formulación, seguimiento y evaluación de la política pública en la materia. Por primera vez en la legislación mexicana se incluye como principio fundamental el Derecho a la Ciudad, cuyo objetivo es garantizar a los habitantes de un asentamiento humano o centros de población el acceso a la vivienda, infraestructura,

equipamiento y servicios básicos, a partir de los derechos reconocidos por la Constitución y los tratados internacionales suscritos por México en la materia. Enfatizó en los principios de equidad e inclusión, derecho a la propiedad urbana, coherencia y racionalidad, participación democrática y transparencia, productividad y eficiencia, protección y progresividad del espacio público, resiliencia, seguridad urbana y riesgos, sustentabilidad ambiental y accesibilidad universal y movilidad. De acuerdo con el Capítulo Segundo de la Ley, referente a las atribuciones de la Federación, a la Sedatu le corresponderá conducir la política nacional de asentamientos humanos, así como el ordenamiento territorial, en coordinación con otras dependencias, así como formular el proyecto de estrategia nacional de ordenamiento territorial. Además de participar en la planeación y promoción de la infraestructura, equipamientos y servicios metropolitanos, así como expedir los lineamientos en materia de equipamiento, infraestructura, medio ambiente y vinculación con el entorno, a los que se sujetarán las acciones que se realicen en materia de uso o aprovechamiento del suelo, así como de vivienda financiada con recursos federales. La ley también establece como parte de la cooperación interinstitucional promover, en coordinación con la Secretaría de Gobernación, la elaboración de instrumentos que identifiquen las zonas de alto riesgo ante los fenómenos climatológicos, crear y administrar el sistema de información territorial y urbano, de conformidad con lo dispuesto en esta Ley.

**(Información también publicada en Cuarto Poder.mx, Kiosco mayor.com)**

### **Proyectos de obras a "capricho" (El Siglo de Durango, Saúl Maldonado, p.web).**

Durango. - Ricardo López Pescador, responsable del tema de Minas y Contratos de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) a nivel nacional, reconoce que algunas autoridades municipales presentaron proyectos para realizar con el Fondo Minero que parecían más un "capricho" que una obra de beneficio social.

Explicó que la dirección a su cargo solicitó proyectos de obras a los municipios que serían beneficiados con el Fondo Minero, pero cuando se estaban analizando los proyectos se dieron cuenta que varios de ellos eran más caprichos.

Se trataban de obras que beneficiaban a un rancho o a un pequeño grupo de personas y no a una comunidad, en ocasiones eran proyectos con tendencias partidistas razón por la cual se tuvieron que cancelar.

De los dos mil 500 proyectos presentados por los municipios de 24 estados, el 32 por ciento eran este tipo de obras, "caprichos de las autoridades municipales", dijo López Pescador.

Fueron rechazados los proyectos y se solicitó presentar otros con un interés y beneficio social.

"En Durango no pasó esto porque hubo una buena coordinación entre las autoridades estatales y las municipales para que los proyectos presentados tuvieran un verdadero servicio social", dijo el funcionario federal.

Dijo que en esta entidad los recursos del ejercicio 2014 destinados a los municipios ya fueron ejercidos o se está terminando de ejercerse, en algunos municipios ya se entregaron las obras como en Cuencamé y Nombre de Dios.

Del ejercicio 2015 comentó que está por liberarse este recurso para que se inicien las obras programadas y proyectadas por los municipios; para este ejercicio del 2015 se destinaron alrededor de 184 millones de pesos mientras que para el ejercicio 2014 fueron 154 millones.

### **Gran éxito cursos y talleres promovidos por DIF y Habitat (Metro noticias.com.mx, Redacción, p.web).**

Matamoros, Tam. - Todo un éxito han resultado los cursos y talleres gratuitos que se llevan a cabo en diferentes Centros de Fortalecimiento Familiar del Sistema DIF Matamoros en coordinación con el programa federal Hábitat que auspicia la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), beneficiando a más de un mil personas directamente.

Como parte de las acciones sociales que se emprendieron el pasado mes de octubre y mediante las cuales se iniciaron cursos de belleza, gastronomía, mecánica automotriz, informática, repostería, contabilidad además de talleres relacionados con derechos ciudadanos y no discriminación, promoción de una cultura de equidad, promoción de igualdad de género y de prevención de la violencia, la Presidenta del Sistema DIF Matamoros Blanca Treviño de De la Garza aplaude los objetivos que se han ido logrando.

“Es digno de reconocer el trabajo que se hace a través de estos cursos y talleres ya que permite a hombres y mujeres capacitarse y con la práctica se pueden llegar a auto-emplearse; lo mejor de todo es que las personas que asisten a diario no pagan por la instrucción que reciben pero si obtienen a cambio alternativas para desarrollar una actividad que sirve para obtener un ingreso extra”, dijo.

Una de las acciones del programa Hábitat tiene que ver con la capacitación efectiva por instructores certificados y supervisados por la Sedatu quien recientemente ha estado supervisando los cursos y talleres que se han estado llevando a cabo.

Las integrantes de los diferentes grupos que se están capacitando han referido que lo que han estado aprendiendo les sirve con la práctica para desarrollarse y apoyar en la economía familiar.

De ésta forma la coordinación que se establece con el Sistema DIF se complementa con el apoyo asistencial que se da en los Centros de Fortalecimiento Familiar que dan atención a las familias más vulnerables.

### **Autoridades del Registro Agrario acuden a NCG (Akronoticias.com,s/a, p.web).**

Nuevo Casas Grandes, Chihuahua.- Por primera ocasión en la historia del ejido Casas Grandes, autoridades del Registro Agrario Nacional (RAN) arriban para llevar a cabo sucesiones a ejidatarios de manera gratuita, también se lleva a cabo la entrega de certificados de solares.

Fue el presidente del comisariado ejidal, del ejido Casas Grandes; Javier Jurado Rodríguez, quien gestionó que este servicio de trámite de sucesiones se realizara en Nuevo Casas Grandes, en donde 35 ejidatarios pudieron realizar este trámite de manera gratuita, ya que sólo se realiza en la ciudad de Chihuahua y se tiene que llevar a cabo la contratación de un abogado y de un notario.

Fue el Delegado del Registro Agrario Nacional (RAN) en la entidad Roberto Ulises quien acompañado de una licenciada llevo a cabo estos trámites, así mismo en ese evento se hizo la entrega de certificados de solares a diversos ejidatarios.

La reunión fue el pasado sábado en las instalaciones del Ejido Casas Grandes, a donde se dieron cita alrededor de 160 ejidatarios.

### **Reitera sus propuestas (Yucatan a la mano.com,s/a, p.web).**

Hunucma Yucatan.- “La gente de Hunucmá es trabajadora y de paz, así que es momento de juntar esfuerzos para hacer producir el campo”, expresó el comisario ejidal Pedro Alfonso Tzuc Cetina, durante una asamblea en la reiteró sus propuestas de campaña.

La reunión tuvo lugar ayer domingo al mediodía en el local de la comisaría ejidal, donde acudieron 626 ejidatarios, según informó Fernando Cob Canul, secretario ejidal.

—Mis propuestas siguen firmes: Brindar atención médica a las familias de los ejidatarios y organizar la primera Feria del Mango, para sacarle más provecho a esta fruta que abunda en su temporada. De lo contrario, el fruto sólo se pudre en los terrenos por la falta de ventas —afirmó Pedro Tzuc.

También gestionaremos programas para la siembra de maíz, frijol y otras especias y haremos la tramitación legal para reorganizar las tierras.

Finalmente señaló que “no tiene sustento y es ilegal” la asamblea que se realizará hoy lunes, a las 8 de la mañana, y organiza el grupo oponente, que encabeza el ex comisario ejidal Víctor Canul Gómez, el ex presidente del Consejo de Vigilancia, Luis Ek Uicab, y el ex asesor legal Rafael Acosta Solís.

Cuando se mencionaba el nombre de Acosta Solís se escuchaban los gritos de “¡Fuera, fuera!” y “¡Fuera por el daño que le ha hecho al ejido de Hunucmá junto con unos bandoleros!”.

El programa de la regularización de tierras ejidales está en el Registro Agrario Nacional (RAN), con todo y las constancias —expuso Víctor Canul.

Todas las constancias tienen validez; es decir, que todas las personas que hicieron compraventas recibirán los lotes de tierras que solicitaron con anterioridad —reiteró Canul Gómez.

## Sector Agropecuario

### **Asegura titular de Sagarpa que no tolerará actos de corrupción (La Jornada de Oriente.com.mx, Víctor Hugo Varela Loyola, p.web).**

Tlaxcala.- El titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Calzada Roviroso aseguró que su administración no tolerará actos de corrupción en la operación de programas, por lo que exhortó a quienes tengan información sobre este tipo de casos a que presenten las denuncias correspondientes para que sean atendidas.

El funcionario federal fue interrogado sobre presuntas anomalías en la ejecución del Programa de Incentivos para Productores de Maíz y Frijol (Pimaf) 2016 por parte de funcionarios y ex trabajadores de la delegación de la Sagarpa, los cuales fueron denunciados tanto por organizaciones campesinas como por el representante legal de la empresa Agro Negocios Arrotec.

Al respecto, tras encabezar un evento de entrega de insumos a productores tlaxcaltecas en el municipio de Ixtacuixtla, Calzada Roviroso dijo no tener conocimiento de este tipo de actos por parte de organizaciones beneficiadas con el programa ni por funcionarios de la delegación de la Sagarpa hasta el momento.

Pero exhortó a quienes tengan información o hayan presentado alguna denuncia por concepto de “mala utilización de los recursos que son de los mexicanos, a que presenten denuncias o los señalamientos particulares para poderlos atender”, apuntó.

“Nosotros tratamos de servir siempre y atender a las organizaciones, pero más importante que las organizaciones para nosotros son los productores en lo individual, queremos llegar con mayor eficiencia a los productores, porque ahí es donde auténticamente los presupuestos federales, que no son del gobierno sino de los ciudadanos, hacen la diferencia en la calidad de vida de las personas”.

Empresario denunció corrupción en el Pimaf

Calzada Roviroso asentó que en su administración no “hay cabida para la simulación y la corrupción, yo estaré más que atento para castigar si así fuera el caso, si hubiera un mal manejo, sería el primero en castigarlo y sancionarlo”.

### **El futuro de México está en nosotros: Titular de Sagarpa (Al Momento.mx, Redacción, p.web).**

Ciudad de México.- El titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Roviroso, confirmó que debe existir compromiso con el país, por ello se deben sumar esfuerzos, resaltar el trabajo de los productores del campo y no permitir que influyan factores externos. Esto ocurrió durante su participación en la reunión con miembros de la Fundación Apoyo a la Juventud.

De igual manera, resaltó la importancia de dar un mensaje de certidumbre y confianza al sector agroalimentario y a la sociedad mexicana en general ante los nuevos problemas y oportunidades en el mundo. “Tenemos que decirlo, en el sector primario somos fuertes porque somos buenos, y el potencial de México en la producción de

alimentos a nivel mundial hay que difundirlo con dignidad, en reconocimiento al esfuerzo de hombres y mujeres que trabajan en el campo”, precisó.

Al evento acudieron jóvenes emprendedores de diferentes áreas, Calzada Rovirosa mencionó que la relación comercial agroalimentaria entre México y Estados Unidos genera ventas de productos mexicanos en ese rubro por 70 millones de dólares al día y un superávit a favor del país, estimado este año en seis millones de dólares. Asimismo, indicó que ambas naciones se fundamentan en reglas claras y normas internacionales con beneficio directo a productores y consumidores.

Por otro lado, los directivos de la Fundación Apoyo a la Juventud, Gabriela Rodrigo Díaz, Carlos Machorro Guerrero y Juan Carlos Mandujano, resaltaron los resultados de la campaña, “Jóvenes con esperanza” donde buscaron integrar proyectos educativos y productivos.

### **Vuelven campesinos a bloquear Sagarpa (El Mañana.com, Abel Castillo, p.web).**

Cd. Victoria, Tam.- Campesinos cerraron la mañana del lunes las oficinas de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentación ( Sagarpa ) y por la tarde, durante una hora y media bloquearon la calzada Luis Caballero a la altura del zoológico de Tamatán.

Unos 150 productores de la zona sur están demandando el pago de seis millones de pesos de programas como Progan (Programa Ganadero), Fappa (Fondo para el Apoyo a Proyectos Productivos en Núcleos Agrarios), Proyectos de Infraestructura Ganadera y Programa de Vaquillas, entre otros.

Al frente de los campesinos está el secretario general de la Central Campesina Cardenista Democrática (CCCD), Jorge Luis González Rosales, quien aseguró que el incumplimiento de los compromisos por parte de Sagarpa los obligan a tomar estas medidas.

Los campesinos son representativos de los municipios de Soto La Marina, Aldama, Mante, Gómez Farías y González.

Los adeudos a los campesinos son desde 2014 a la fecha, y esta protesta es porque vienen recortes para el presupuesto del 2017 y no tendrán esperanza de que les paguen lo atrasado.

Lamentó que el gobierno federal realice cada año la apertura de ventanillas para que los productores presenten sus solicitudes de apoyo para determinado programa, cuando ni siquiera tienen el presupuesto para financiarlas.

“Los productores no nos manifestamos por gusto... ahorita las carreteras no están para circular, por eso sí es necesario que el gobierno federal ponga la atención para hacer una planeación a futuro y prever manifestaciones y que hoy, lo que esté pendiente... lo paguen”, demandó.

González Rosales dijo que las autoridades federales tienen que buscar para Tamaulipas a una persona que le entienda a los problemas del campo, dado a la cerrazón que tienen del actual delegado, Eduardo Mancilla Gómez.

**(Información publicada también La Verdad.com.mx)**

### **Entregan tarjetas al sector agropecuario de Zitácuaro (Quadratin.com.mx, Redacción, p.web).**

Morelia Mich.-Carlos Herrera Tello encabezó la entrega de apoyos económicos para la producción del sector agropecuario en la región oriente, a través del programa de Concurrencia con la Entidades Federativas 2016, que operan la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), en conjunto con la Secretaría de Desarrollo Rural y Agroalimentario (SEDRUA).

El alcalde destacó que el gobierno que él preside tiene la convicción de que en el campo inicia el desarrollo de un municipio, ya que ahí es de donde proviene el alimento y la materia prima para la elaboración de cualquier producto. Por tal motivo, comentó que durante su periodo como presidente municipal se ha invertido un recurso a este sector, como nunca antes, siendo reconocido Zitácuaro por su desarrollo en esta materia.

Herrera Tello dijo que el Gobierno del estado encabezado por Silvano Aureoles ha sido un importante aliado en su administración, ya que con él al frente del ejecutivo estatal, se han implementado recursos y gestionado la amplitud de programas como éste, que mejoran de manera importante el desarrollo rural en la región.

Celebró que la zona oriente de la entidad cuente con esta gran ayuda que viene desde la federación, pero sobre todo que continúe existiendo la sinergia entre las tres órdenes de gobierno, sin distinción de colores para que los beneficios puedan seguir transcurriendo favorablemente hacia donde se requieren, enfatizó.

Durante esta reunión, se entregó un recurso para el oriente michoacano superior a los 40 millones, 430 mil pesos distribuidos en el sector agrícola, ganadero y de pesca. 18 municipios, incluido Zitácuaro, fueron beneficiados con más de 340 apoyos que serán invertidos en sus distintas actividades agropecuarias.

Además de los diferentes beneficiados de los municipios aledaños, también estuvieron presentes en esta entrega, presidentes municipales de la región, autoridades del Gobierno Federal, del estado y diferentes instituciones, así como las dependencias encargadas de la operación de este programa

## Organizaciones Campesinas

### **Bloquea CIOAC accesos de la Sagarpa (Nvnoticias.com, Oscar Vélez, p.web).**

Oaxaca, Oax.-Cafecultores seis municipios de la región de la Cañada, agrupados en la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC), bloquearon los accesos de la Delegación Estatal de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), para reclamar la entrega de recursos financieros.

El secretario general de la organización en el estado, Sebastián López informó que las oficinas centrales de la dependencia autorizó hace un mes la asignación de 400 mil pesos en beneficio de 161 pobladores de Huautla de Jiménez, San Juan Coatzacoapan, Eloxochitlán de Flores Magón, San Pedro Ocopetatlillo, San Bartolomé Ayautla y San Lucas Zoquiapan, pero hasta ahora no se han entregado.

Desafortunadamente –asentó–, por cuestiones meramente burocráticas y de “nudos administrativos”, se pueden perder esos recursos porque está en riesgo de regresarlos a la Federación por subejercicio.

Explicó que la aplicación de los recursos financieros resulta de gran importancia para los campesinos porque permitirá a los campesinos la adquisición de paquetes tecnológicos destinados a la nutrición de suelos y plantas en una superficie de 161 hectáreas con alrededor de tres mil plantas.

Aunque aclaró que los campesinos no fertilizan con agroquímicos porque pertenecen a la iniciativa de mercado justo y como consecuencia, producen café orgánico.

Subrayó que los recursos financieros fortalecerán a los campesinos porque muchas de sus plantas se encuentran enfermas por la roya.

“Están en una crisis tremenda”, señaló.

El dirigente dijo que la CIOAC incrementará sus protestas, si la Sagarpa no libera los recursos financieros a la brevedad posible.

### **Piden abrir bodegas para el frijol (El Siglo de Durango.com.mx, Saúl Maldonado, p.web).**

Durango.-Carlos Matuk López de Nava asegura que es necesario que las autoridades sigan pugnando por elevar el incentivo del frijol de 1.50 a los dos pesos para los productores, pero también urge que las empresas comercializadoras de frijol abran sus bodegas y alcancen el precio como se vende el frijol por fuera.

El dirigente estatal de la Confederación Nacional Campesina (CNC) señaló que en la reunión que sostuvieron el fin de semana pasado con diputados de varios estados

reunidos en el municipio de Guadalupe Victoria, dos cosas fueron las acordadas como urgentes.

Primero se requiere -dijo- que se siga gestionando e impulsando para que el incentivo por kilo de frijol para el productor suba 50 centavos más y pase del 1.50 pesos a los dos pesos por kilo.

Para ello se pidió el apoyo de los legisladores de los demás estados y de las autoridades federales para seguir gestionando y pugnando ante la Agencia de Servicios para el Desarrollo de Mercados Agropecuarios (Aserca) para elevar este incentivo.

Pidió a las autoridades pugnar para que las empresas abran sus bodegas pero no solo eso, sino que oferten un mejor precio porque los "coyotes" lo están comprando mejor.

Sobre la planta de transferencia y la empresa que la tiene asignada simplemente dijo que ojalá esta comercializadora del jalón para lograr un mejor precio del frijol y se equipare a como se vende "por afuera" para que sea la punta de lanza y que quede el precio al menos igual que los "coyotes" más el incentivo, entonces ya es rentable para el productor.

Urge que las empresas comercializadoras abran sus bodegas en los diferentes municipios pero que paguen bien.

Incentivo

### **Las reformas aprobadas a nadie benefician: CODUC (El Sol de San Luis, José Luis Martínez Castro, p.web).**

Ciudad Valles, San Luis Potosí.- Las reformas que aprobaron los diputados y senadores en nada beneficiaron al país, por el contrario, México se encuentra actualmente en una difícil situación económica, una de las causas es la falta de fuentes de empleo, como la falta de apoyos para el campo, entre otros. El dirigente de la CODUC (Coordinadora de Organizaciones Democráticas Urbanas y Campesinas), Fernando León Martínez, explicó que las reformas estructurales en el país, se dio como resultado se otorgara un aumento ridículo al salario mínimo, que no alcanza a los mexicanos ni para comprar lo básico. Mencionó que el gran problema es que los dirigentes hacen las propuestas, pero el gobierno que nada resuelve, es una de las causas que no permite que se avance, los problemas que se han planteado, por ejemplo del campo, no se atienden de manera integral, que es lo que origina la marginación en la zona rural, que es peor que hace 10 años. El gobierno no ha tenido, ni cuenta con la visión de lograr una verdadera transformación, que los beneficios sean para la sociedad, esto provoca que el país se quede estancado. Es mentira, agregó, que la situación económica sea difícil en estos momentos para todos, si no que sigue de la misma forma; la crisis nunca les pega a los grandes conglomerados y empresas de ricos, que siempre son beneficiadas por el Gobierno Federal. En caso de que así siga la situación, podrían presentarse estallidos sociales, que será simplemente una muestra del hartazgo de los mexicanos ante los abusos que el gobierno aplica a sus gobernantes.

**[Para consultar fechas atrás >>>](#)**

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria [dgcs@pa.gob.mx](mailto:dgcs@pa.gob.mx)